

APEC Express

► Según cifras de la FAO, en el 2006, el Perú fue el cuarto país más productivo en lo que a alcachofas se refiere, con 16,017 kg por hectárea, detrás de Egipto (20,000), Argentina (18,411) y Marruecos (17,378). Así, dejó lejos a otras economías del APEC, como México, Chile, China y EE.UU., cada una con menos de 10,000.

► En espárragos ocupamos el tercer lugar con 11,325 y solo nos superaron otro miembro del APEC (Filipinas, con 14,404) e Irán (14,286).

► Si bien en el 2006 Chile produjo un volumen de uvas 11.4 veces el peruano, nuestra productividad fue mayor: ocupamos el octavo puesto (17,125 kg/ha); mientras que Chile, el vigésimo (12,640).

► En caña de azúcar nos ubicamos en el quinto lugar de productividad, con 110,145, apenas tras cuatro países africanos: Egipto (120,887), Tanzania (119,565), Senegal (116,014) y Zambia (112,500).

► En el 2007, los cuatro principales proveedores de importaciones de confecciones y accesorios para EE.UU. fueron China, México, Vietnam e Indonesia, todas economías del APEC, que representaron el 50% del total, según cifras de la USITC.

► A China le correspondió el 33.4% de dichas importaciones, mientras que en el 2002 representaba el 14.8%.

► En cambio, aunque mantiene el segundo puesto, México retrocedió del 12.4% de participación en el 2002 al 5.9% en el 2007. Hong Kong sí cayó de posiciones: del tercer al noveno lugar, pasando del 6.3% al 2.6%.

► Destaca el avance de pequeñas economías en desarrollo, como Vietnam, que escaló del puesto 22 al 3 (del 1.4% al 5.5%).

► Si bien la participación del Perú aún es pequeña, entre el 2002 y el 2007 se incrementó al pasar del 0.6% al 1.0%. En dicho periodo, el valor que EE.UU. importó de nosotros creció un 111%.



Reunión ministerial de comercio del APEC

Los días 31 de mayo y 1 de junio se llevó a cabo la reunión de ministros de Comercio del APEC, en Arequipa.

Ante la proliferación de acuerdos regionales y bilaterales de comercio, se logró un avance al identificar las convergencias y divergencias entre estos. Su proliferación ha causado una complicada red de reglas de origen, generando, en algunos casos, desviación del comercio. En la reunión se coincidió en la importancia de desarrollar acuerdos de mejor calidad, homogeneizando varios de los existentes, con la finalidad de poder constituir eventualmente el Área de Libre Comercio del Asia-Pacífico (FTAAP, por sus siglas en inglés).

Tal vez, el aspecto más importante de la reunión fue el compromiso de concluir las negociaciones de la Agenda de Desarrollo de Doha a más tardar este año, con resultados balanceados y ambiciosos.

Los ministros señalaron que la finalización rápida y exitosa de estas negociaciones será un factor importante para superar la seria situación internacional

provocada por el alza de precios de los alimentos, recogiendo así la preocupación de los empresarios del APEC. Sin duda, el que las economías del APEC, que concentran cerca del 50% del comercio mundial e incluyen a jugadores clave como EE.UU. y Japón, hayan coincidido en este aspecto, es un avance significativo en la consolidación de la Ronda de Doha y en el desarrollo de los países menos avanzados.



RANKING

Tasa de desempleo de los miembros del APEC en el 2007

*Publicado por *The Economist*. Otros utilizan la tasa en áreas urbanas (4%), pero en zonas rurales el desempleo sería más alto.
**Preliminar. Corresponde a diciembre del 2007. En Lima Metropolitana fue del 6.9% en el mismo mes.

Fuente: FMI, *The 2008 World Factbook* (CIA), bancos centrales nacionales, *The Economist*, MMM 2009-2011 (MEF).